

EL MOMENTO MAS CRITICO

desde la GUERRA MUNDIAL, es el actual

—Vea la información en la pág. 4

EL FUTURO de EUROPA a merced de la GRAN BRETAÑA

—Vea información en la pág. 5



5c
EN TODA LA REPUBLICA

Novedades



Nº 14 Editor: ARTURO FONSECA C. Año I

San José, martes 17 de marzo de 1936

51 MUERTOS, 194 HERIDOS Y 97 EDIFICIOS DESTRUIDOS EN ESPAÑA

—Vea la información en la pág. 4



El retorno a clases, después las vacaciones, ha puesto en movimiento a la capital. Parte superior, de izquierda a derecha: alumnos del Seminario; algunos de sus profesores; muchachada del Liceo de Costa Rica; dos "novatos" comen helado para sofocar la inquietud que les produce tener

que formar fila por primera vez, con los compañeros de otros años; en la puerta del Liceo, un grupo de alumnos espera el toque del timbre para entrar a clase.

Parte superior, de izquierda a derecha: Yayo Zamora, el querido secretario del Liceo; director del plantel, profesor Quesada, con el profesor Garnier y el inspector Sotela; en pose especial para NOVEDADES, la muchachada alegre del Liceo; por ultimo, varios profesores del Seminario con el señor Arzobispo Monsenor Castro.

CONDON DISPUESTO A VISITAR A HAUPTMAN

Pombo declarado non grato por los estudiantes venezolanos

Desaparece Misteriosamente

dejando créditos en
descubierto por va-
rios miles de colones

CAMIONES MISTERIOSOS SE ENCARGARON EN NOCHES ANTERIORES DE TRASLADAR TODA LA MERCADERIA Y EL MOBILIARIO

Más de seis comerciantes de la ciudad de Tres Ríos son los perjudicados en esa estafa

LOS DETECTIVES HAN ENTRADO YA EN ACCION Y EL ASUNTO SERA LLEVADO A LOS TRIBUNALES

Ante las autoridades de investigación ha sido sometido hoy un escándalo mayúsculo. Se procederá con la mayor actividad, a la vez que el "caso" es llevado a los tribunales del país, lo que será en el curso de esta semana. NOVEDADES está en posesión de todos los datos para ofrecer hoy a sus lectores una completa información.

EN TRES RÍOS

Se trata de una estafa comercial. Lugar de los hechos: ciudad de Tres Ríos. Perjudicados: comerciantes de ese mismo lugar.

HACE UN AÑO

Hace un año llegó a Tres Ríos Se estableció con una pequeña carnicería. El negocio dio resultado y pudo montar una fábrica de muebles; y últimamente una pulpería muy bien surtida. Comerciantes del lugar, viendo la buena marcha del negocio, no objetaron la entrega de mercaderías. Lo mismo ocurrió con comerciantes de esta capital, que le entregaron lo que pidiera.

PERO LAS COSAS CAMBIAN

Poco a poco van recibiendo informes de que los negocios de ese nuevo comerciante si bien parecen marchar muy bien, no son del todo muy claros. No obstante contar con suficiente mercadería, pide más y es mayor el número de créditos.

CAMIONES MISTERIOSOS

Hacia días que a altas horas de la noche algunos vecinos apreciaban que un camión llegaba por las cercanías de la pulpería de ese comerciante. No se estacionaba frente a la pulpería sino a prudente distancia. Pero en la creencia de que fuera a descargar mercaderías, esos vecinos no le daban mayor importancia. Pero, ¿la vigilancia de la policía?

SE DESCUBRE EL HECHO

Ayer se descubrió que el local ocupado por la pulpería de ese comerciante estaba vacío. El camión misterioso había encargado de trasladarla toda la mercadería y el mobiliario correspondiente. ¿Hacia dónde? Es lo que no se sabe.

DESAPARECE EL COMERCIANTE.

El comerciante de apellido Arturo desapareció con mercadería y con mobiliario. Y bien pronto se dieron cuenta de lo ocurrido los comerciantes que le habían facilitado créditos por varios miles de colones.

LOS PERJUDICADOS

Entre algunos de los comerciantes de Tres Ríos que resultan perjudicados están los siguientes: don Maximiliano Quezada, don Rafael Anzuelo, don Claudio Fernández, don Luis Melavasi y doña Tomasa V. de Coto, con unos pagares. Faltan los nombres de los comerciantes perjudicados de esta capital que habían entregado mercaderías.

LOS DETECTIVES EN ACCION

Los perjudicados pusieron hoy el asunto en manos del jefe de los Detectives, coronel D. Manolo Rodríguez para ver si por medio de él se descubre el paradero de Alfaro y toda la mercadería y mobiliario. Se le ha informado que en otras ocasiones, ese señor comerciante a estado en la sombra por la misma mañana, en otras poblaciones.

SE ESPERA DAR CON ESE COMERCIANTE

Se hace una censura para la policía: que descuidara la vigilancia de noche. No se explica como no se dieron cuenta de las continuas visitas del misterioso camión y de que se cargaba la mercadería y mobiliario del establecimiento. Se aduce todo ello a falta de vigilancia. Los detectives han entrado en acción y el caso lo dirige personalmente el director gral. coronel don Manolo Rodríguez, quien procede activamente.

CEGADO POR EL AMOR

UN INDIO MATA A SU RIVAL Y LO DESCUARTIZA

EL HECHO OCURRIÓ EN ARARIBA, ZONA DE CHIRRIPO

Servando Mesén, un perseguido por la justicia, llegó al lugar y allí enamoró de una india, pero el indio Zaldaña codiciaba a Carmelina Sandí, y se produjo la tragedia

DESPUES DE HABERLO DESCUARTIZADO Y DE HABER HERIDO A CARMELINA, HUYO

Nos han llegado hoy detalles procedentes de la ciudad de Turrialba de un crimen sucedido en uno de los sitios más inaccesibles del país, como es la zona de Chirripó. Dos jóvenes afincados en las cercanías de Turrialba realizaron en la semana pasada un viaje hasta el pueblo de Chirripó habiendo regresado de allí el domingo en la tarde. Ellos han sido quienes nos han proporcionado los datos que inmediatamente transcribimos.

Perdidos entre la espesa maraña de la selva, se hallan, a distancias desiguales, algunos ranchos pajizos donde habitan familias enteras de indios. En uno de estos ranchos vive una familia tan numerosa, que bien se puede

tener por una tribu. Sus costumbres primitivas, cierta desconfianza con que ven la presencia de las gentes del interior del país, etc., han privado a nuestros informantes de recoger todos los datos acerca de esa tribu cuyos miembros cargan nombres y apellidos de grandes personajes de nuestro mundo político. Esta es costumbre que ya ha sido apuntada en más de una oportunidad por personas que han visitado esa lejana región.

Hace varios años llegó a las ciudades de Arariba, Servando Mesén, un interiorano perseguido por la justicia. Allí se estableció haciendo una pequeña "chacra" con cuyos productos pasaba la vida. Pero el amor que saltó cuando menos se piensa, lo hizo enamorarse de una india, Carmelina Sandí, viniendo lo inevitable en aquellas regiones: el amancebamiento.

Un indio de apellido Zaldaña codiciaba a la bella Carmelina. Esta le era esquiva. Zaldaña veía cómo cada día iba en mayor escala el desprecio con que lo miraba la Sandí, la que, como hemos apuntado, se fué a vivir con Mesén.

Así las cosas, una noche de la semana pasada, cuando menos se esperaban Carmelina y Servando, cayó el indio de improviso sobre el rancho que habitaba, haciendo dos disparos a "boca de perro", matando a Mesén e hiriendo a Carmelina.

Zaldaña, vengativo como ningún otro, no terminó aquí el salvaje hecho que acababa de consumar y parece que cercado de que su rival estaba completamente desangrado y ya en los estertores de la agonía, lo descuartizó huyendo enseguida del sitio de los acontecimientos sin que se le haya la hora se tenga ninguna noticia de él.

Este hecho insólito iba a quedar en el misterio y gracias a la confianza que nuestros informantes lograron despertar en los indios de la región que visitaron que éstos accedieron a darles algunos pocos detalles de esta tragedia. Y ahora han intervenido las autoridades pudiciales.

200 PERSONAS PERECEN AL INCENDIARSE UN TEATRO

TINTSING, 17. — Doscientas personas perecieron al incendiarse un teatro en Tulichen, a 20 millas de esta ciudad.

MISTERIOSA DESAPARICION DE UNA NIÑITA DE AÑO Y MEDIO, EN GRECIA

Fué encontrada en la montaña a cuatro kilómetros de la casa de sus padres

A las cuatro de la tarde del domingo desapareció en Grecia, de la casa de sus padres, la niña de año y medio, Maria Esperanza Bolaños Rojas. Inmediatamente más de cincuenta personas de la ciudad iniciaron la búsqueda de la niña, que apenas dice papá y mamá. Fue encontrada a las ocho de la mañana del domingo, a 4 kilómetros de distancia de su casa, y en lugares montañosos. Se la encontró con la ropa intacta pero toda arañada la cara y las manos. Se trata de una desaparición misteriosa. Donde pasó la noche la niña? No puede hablar. Quien o quienes la arañaron? Se trata de un secuestro? Las autoridades investigarán el asunto.

HERIDO MORTALMENTE

a BALA de REMINGTON por un IRASCIBLE y VIOLENTO ACREEDOR

EN SU LECHO DE ENFERMO, EL HERIDO REFIERE LAS COSAS A UN ALCALDE DE SAN JOSE

Un hombre agoniza en el Hospital de San Juan de Dios de esta capital a consecuencia de dos heridas producidas por balas de Remington. Doroteo Jiménez Quirós, vecino de Los Naranjos, distrito de la Cruz, de la frontera norte. Recogido en un camino solitario de las ve-

cinidades de aquella aldea y después de toda una noche de saquear, se le trajo en avión a San

José para ser atendido en el hospital.

Interrogado esta mañana por el Alcalde señor Dohles, Jiménez Quirós hizo estas referencias acerca del hecho:—Mi herido fué S. Corto Jiménez Quesada. Me hizo casi a quemarropa dos disparos con Remington. Debía a ese hombre 16 colones, que me cobró manifestándome que, por pobreza, no podía pagarme y lo que él, separándose unos pasos de mí apuntóme con el arma, disparó, hirindome, poniéndose en fuga y dejándome allí descuidado. Es el único antecedente que tenía con mi acreedor.

El estado de salud del herido es de sumo cuidado grave, pero mucho.

CIGARRILLOS
ELEGANTES



TABACOS NACIONALES,
AMERICANOS Y TURCOS

Busque el cupón que es su acción para el Concurso del 22 de Marzo de 1936, en combinación con la Lotería del Asilo Chapuí.

DIVISION del TRIBUNAL de CASACION en DOS SALAS

Federico Apéstegui, Catalina de Apéstegui, Otón Apéstegui y Luisa de Apéstegui y demás familia invitan por este medio a sus amistades a la misa que en su fragio del alma de la que fué

Gregoria Arnaez

se celebrará mañana miércoles a las 6 y media en la Capilla del Colegio de Sión. Su asistencia a este acto piadoso lo agradecerá profundamente la familia doliente.

San José, 17 de marzo de 1936.

Notas de Sociedad

CAMAFEOS GALANTES



Señorita CLEMENCIA PINAUD JIMENEZ

Blanca y delicada como una azucena. La dulzura infinita de su rostro, contrasta admirablemente con la bondad purísima de su alma. Para toda ella, linda flor de encanto y de belleza, NOVEDADES tributa hoy el más galante homenaje de simpatía y admiración.

Excitativa de la corte al congreso a fin de que tramite el respectivo proyecto

Están enterados nuestros lectores de que quedó pendiente de discusión en el congreso un interesante proyecto elaborado por una comisión de la corte, el cual contemplaba la división del tribunal de casación en dos salas una dedicada exclusivamente a los asuntos penales y otra a los civiles.

El proyecto no pudo ser discutido en la cámara, y según informes que esta mañana nos fueron suministrados en una de las sesiones próximas de corte plena se presentará una moción de excitativa al directorio de la cámara a efecto de que ponga en tramitación el proyecto correspondiente.

El gasto que demandaría la división del tribunal de casación en dos salas es relativamente pequeño, y se conseguiría en cambio que los asuntos se despacharan en última instancia con mayor rapidez pues, como decimos, una sala sólo conocería los civiles y la otra los penales.

El Noticiero Relámpago

La jefatura de educación primaria se ha dirigido a los señores inspectores provincial, centrales y de Limón y Puntarenas solicitándoles datos sobre el cupo de niños que sea por falta de local o por falta de muebles se han quedado sin ingresar a clases. Pretende cerciorarse de la jefatura administrativa del número exacto de estos escolares para ver de remediar su caso.

En la presente semana saldrá a la luz pública el nuevo ensayo del conocido escritor don Carlos Jinesta. Versará el nuevo estudio sobre el gran educador don Carlos Gagini.

A su debido tiempo nos ocuparemos en detalle de esta obra biográfica.

—Procederá la agencia de policía municipal al cierre de negocios que no hayan cancelado sus cuentas correspondientes al primer trimestre del corriente año.

Nos enteramos esta mañana de que en los talleres de la Imprenta Nacional se ha hecho una nueva impresión del Duelo a la Patria, la sentida marcha fúnebre del maestro Chaves, la cual se está distribuyendo por todo el país y muchos ejemplares han sido enviados fuera de Costa Rica, donde también es muy conocida la citada pieza musical.

El cabildo ha decidido la celebración de un turno de las cuatro parroquias en los jardines de la Catedral a beneficio de los trabajos que se llevan a cabo en dicha iglesia. Tendrá lugar el domingo 19 de abril y se están haciendo grandes preparativos.

La localización de los primeros denuncios se hará a principios de mayo

RUMBO A EUROPA

En gira de recreo salen próximamente para Europa, los distinguidos esposos don Ricardo Steinvorth y su bella y encantadora señora, la elegante dama doña Emilia Jiménez Guadalupe de Steinvorth, en unión de su linda hijita Flory y de sus inteligentes niños Rodolfo y Frank, a quienes dejarán estudiando en un magnífico colegio en Berlín. NOVEDADES se complace en anticipar su más afectuoso saludo de despedida a los directos amigos.

DE PANAMA

Procedente de Panamá se encuentra disfrutando de una corta temporada en Costa Rica, la distinguida dama doña María Ester Arango de Arosemena de la sociedad del Istmo. NOVEDADES le presenta su más atento saludo de bienvenida, augurándole una estancia muy grata entre nosotros.

LA BODA ECHEVERRIA-MURRAY

Recibimos la siguiente tarjeta que mucho agradecemos: Eric C. Murray y Elena S. de Murray, Jorge Echeverría y

María Teresa S. de Echeverría, tienen el gusto de participar a ustedes, el próximo matrimonio de sus hijos Nora y Aquileo. Marzo de 1936.

NOVEDADES se complace en saludar cordialmente a los jóvenes contrayentes, augurándoles todo género de dichas y felicidad.

MUNDO DIPLOMATICO

Rumbo a Panamá, salió el señor Ministro de Italia en Costa Rica, don Italo Capanni. El distinguido diplomático regresará el próximo sábado al país. NOVEDADES al despedirlo muy atentamente, le desea una feliz permanencia en el Istmo.

—Conforme lo habíamos anunciado, mañana por la vía del Atlántico emprende viaje hacia Lima, Perú, el señor Encargado de Negocios del mismo país en Centro América, con residencia en Costa Rica, Dr. don Salvador M. Caveró, a quien acompaña su linda hijita Lunita. NOVEDADES los despide muy atentamente, augurándoles una feliz travesía y pronto regreso a esta tierra donde disfrutan de tan merecido aprecio y simpatías.

Apenas queden listos los primeros, la secretaría de fomento ordenará esa localización.

La localización y medición de los nuevos denuncios de tierras será hecha en los primeros días del mes de mayo próximo. A este respecto conversamos ayer tarde con el señor secretario de fomento, ingeniero don Ricardo Pacheco Lara, quien nos dijo:

—La medición de esos denuncios depende de que queden listos los primeros que se tramiten. La secretaría de fomento está en condiciones de ordenar las una vez que se presenten a su consideración los primeros. Es posible que no sea antes de los primeros días de mayo próximo, pero si se presentan antes, será entonces antes de que se ordenen esas localizaciones.

Hasta aquí las interesantes declaraciones del señor ingeniero Pacheco. Por otra parte fuimos informados ayer tarde que la dirección general de obras públicas ha recibido nuevos denuncios tramitados en el juzgado para la tramitación en dicha dependencia.

GRAVE SITUACION SOCIAL SE HA CREADO EN MEXICO CON LA LUCHA DEL EMPRESARIO Y EL OBRERO

El presidente Cárdenas declara que el industrial cansado de la lucha social entregue sus empresas al estado o a los obreros

La situación mexicana cada día se complica más, el Señor Presidente Lázaro Cárdenas, con un criterio amplio, ha llevado a la nación por un derrotero de franco colectivismo, tal se desprende de un llamado que los industriales, los banqueros, los comerciantes, los exportadores y todas las clases activas de la nación, envían al Señor Presidente, haciéndole palpable la difícil situación por la que lo hace atravesar. De "Angustioso Llamado califican el documento presentado al primer magistrado.

En este escrito, los quejosos se manifiestan de acuerdo con que en las sociedades modernas el principal elemento es el "factor hombre" y por lo tanto, están de acuerdo con la legislación obrera no lo están con una ca-

rencia de orientación definida sobre este punto, de norma precisa que determine el camino a seguir. Hace pocos días, el Presidente Cárdenas declaró que "las leyes deben interpretarse con un sentido revolucionario" y esta frase se ha prestado para que se cometan graves e irregulares abusos por la elasticidad del concepto, en la Corte de Justicia, hay jueces, que declarándose revolucionarios antes que jueves fallan por sistema, en el sentido de mayor perjuicio del patrón, sólo por el hecho de serlo.

El arbitraje de las juntas, por interpretación se declaró que no es obligatorio y como efecto principal de ello, es que la huelga es el estado normal de la Nación. Esa irracional interpre-

tación ha traído como consecuencia que el obrero rompe su contrato de trabajo cuando a bien tenga trayendo como consecuencia la pérdida de tiempo y el aumento de precio en los productos, con lo cual la industria mexicana va fatalmente al desastre.

Se quejan también los industriales, de que el Presidente Cárdenas, presenta oídos únicamente al obrero, prescindiendo del elemento patronal, que es un valor en la nación, de tanto interés, como lo es el obrero pues oyendo sólo una de las partes, se cae en las consecuentes injusticias.

Declara el Presidente Mexicano que "los empresarios fatigados de la lucha social pueden entregar sus industrias a los obreros o al gobierno" a lo que ellos no pueden entregar sus fábricas ni sus empresas, porque tienen una misión que cumplir en el seno de la sociedad y porque en muchos casos no son más que administradores de bienes ajenos que se han puesto bajo su dirección.

VEA LAS ULTIMAS NOVEDADES EN

Sedería, Artículos de lujo y Porcelanas del Oriente (CHINA)

Muy especiales para

REGALOS DE MATRIMONIO CUMPLEAÑOS Y TEES DE LINO

Todo a precios bajos en el

Bazar Chino

Frente al Banco de Costa Rica

TELEFONO 3844

AGRAVADA la situación

A nada se llegó en las sesiones celebradas hoy en Londres

ALEMANIA ACEPTARA TAN PRONTO COMO CONTESTE GRAN BRETAÑA

LONDRES, 17.—Informes no oficiales de fuente alemana aseguran que el Reich definitivamente aceptará la invitación del consejo para participar en el examen de las protestas presentadas por Francia y Bélgica ante la Liga. Se asegura que Hitler dijo a Sir Eric Phipps, embajador de la Gran Bretaña en Berlín, que él aceptará la invitación del consejo tan pronto como Inglaterra conteste la encuesta de Alemania con referencia a la inauguración de las negociaciones, agregando que Alemania aceptaba porque el consejo había satisfecho la primera condición exigida por Hitler para hacerse representar en las deliberaciones.

DINAMARCA SE ABSTENDRA DE VOTAR

LONDRES, 17.—Las conversaciones francesas de esta mañana han tenido completo éxito en la remoción de la última oposición a la resolución franco-belga, cuando Paul Boncour, en su carácter de asistente de Flandin, obtuvo la promesa de Munch en el sentido de que Dinamarca se abstendrá de votar cuando el consejo someta esa resolución a la votación, asegurando de ese modo que la decisión sea unánime.

UN NUEVO PACTO NAVAL ENTRE ALEMANIA Y GRAN BRETAÑA

LONDRES, 17.—De fuentes fidedignas se han sabido que el gabinete británico ha resuelto firmar un nuevo pacto naval con Alemania en la semana entrante, sea cual fuera el prospectivo veredicto del consejo sobre la violación del tratado de Versalles por parte de Hitler.

FRANCIA PIDE A LAS POTENCIAS UNA CONFIRMACION

LONDRES, 17.—En la conferencia de esta mañana en el ministerio de relaciones, Francia presentó un memorándum a las potencias, pidiendo una confirmación de las promesas suscritas por todos los signatarios del pacto de Locarno, y un ofrecimiento de parte de ellos, con excepción de Alemania, comprometiéndose a aplicar "medidas" contra Alemania en caso de que cometa nuevas violaciones del tratado en el futuro.

DE GRAN IMPORTANCIA EL MEMORANDUM BRITANICO

LONDRES, 17.—La delegación francesa anunció esta mañana que el memorándum británico es de tal importancia, que Flandin, ha cancelado un compromiso de almorzar y conferenció con sus asociados.

ALEMANIA ACEPTA LA INVITACION

LONDRES, 17.—Los informes no oficiales de que Alemania al fin aceptará la invitación del consejo ha pasmado a la delegación francesa, quienes ahora temen que el veredicto contra Alemania, en el que descansa la aplicación de las sanciones contra ella, pueda ser demorado indefinidamente.

LAS POTENCIAS TRATAN DE LLEGAR A UN ACUERDO

LONDRES, 17.—Extra-oficialmente se indica que Alemania está dispuesta a participar en las discusiones de la cuestión renana por el consejo de la Liga, con la esperanza de que su cooperación contribuya a consolidar la paz europea. Personas bien informadas dicen que Alemania dirá en su nota de aceptación que participará en las sesiones del consejo como resultado de la seguridad que se le ha dado de que sus representantes gozarán de los mismos derechos y poderes que los de Francia y Bélgica. Decíase igualmente que la nota alemana diría que el gobierno del Reich establecería contacto con la Gran Bretaña para negociaciones sobre la adopción del programa de siete puntos presentado por Hitler, como base para la consolidación de la paz.

Mientras tanto, las potencias que esperan la contestación alemana tratan de llegar a un entero acuerdo unificando sus posiciones.

AL MOMENTO MAS GRAVE SE HA LLEGADO

LONDRES, 17.—Los representantes de los signatarios de Locarno se reunirán nuevamente esta noche, teniendo la esperanza de solucionar las graves diferencias que existen. De fuente autorizada se informa que los británicos no han logrado la menor concesión franco-belga para discutir las proposiciones de Hitler al mismo tiempo que la cuestión de Locarno. Un vocero francés dijo que en las reuniones de hoy del Consejo de la Liga y de los signatarios de Locarno "se ha llegado al momento más grave desde la guerra mundial", y que el futuro de Europa depende de la actitud de la Gran Bretaña ante la violación alemana de los tratados. Agregó que Francia no tendrá interés en seguir negociando en Londres, después de las reuniones de hoy, y dejará que las otras potencias consideren las proposiciones de Hitler, pero estimando que en tal caso la Liga no respondería a su utilidad como instrumento internacional.

LA INMEDIATA DISOLUCION DEL PARTIDO FASCISTA ESPAÑOL PIDEN LOS IZQUIERDISTAS

Procesado Primo de Rivera por insultar al go-fugiarse el Obispo de bierno. — Obligado a re-Cádiz

MADRID, 17.—Atribuyendo to dos los desórdenes recientes a "la serie de provocaciones de los derechistas", el comité local del frente popular ha lanzado un manifiesto pidiendo al pueblo que "pre venga cualquier nuevo crimen de los reaccionarios" y demandando la inmediata disolución del partido fascista.

A su vez, los derechistas de Acción Popular han lanzando otra proclama negando que sus elementos hayan provocado desorden alguno y acusando a los izquierdistas de levantar las masas contra ellos. El dirigente fascista José Antonio Primo de Rivera, que se encuentra detenido, será procesado por "insultar la autoridad del gobierno". Precisamente ayer se verificaron en Barcelona oficios religiosos en sufragio del alma del padre de José Antonio, el ex-dictador Primo de Rivera.

GIBRALTAR, 17.— El obispo de Cádiz se ha refugiado en esta ciudad, habiendo sido incendiada su residencia.

MADRID, 17.— El presidente Alcalá Zamora firmó un decreto otorgando la cruz del mérito militar al coronel Fulgencio Batista, jefe del estado mayor general cubano.

MADRID, 17.—De fuente autorizada se dice que los recientes desórdenes en todo el país han dejado como saldo 51 muertos, 194 heridos y 16 templos, 11 conventos, 21 clubs políticos, 10 redacciones de periódicos y 21 cafés, almacenes y teatros destruidos y dañados.

Los sucesos de Jumilla, en la provincia de Murcia, revistieron excepcional gravedad. Los incidentes comenzaron cuando las autoridades pusieron en libertad a cinco individuos que habían dado muerte a un republicano y herido a otro. Los izquierdistas hicieron un desfile hasta la casa del alcalde, quien ordenó que los fascistas libertados fueran detenidos de nuevo. Cuando la guardia civil conducía a Antonio Martínez y Pedro Curriell otra vez a la cárcel, la multitud enfurecida se lanzó sobre éstos linchándolos. La cabeza de Martínez fué separada del tronco y paseada en triunfo por las calles, atacando luego los extremistas las casas de varios prominentes derechistas.

SESENTA Y SEIS BALLENAS ARROJADAS A UNA PLAYA

COPENHAGUE, 17.—Sesenta y seis pequeñas ballenas fueron arrojadas por el mar a la playa occidental de Jutlandia. Algunas medían seis metros y pesaban hasta mil kilos.

ALEMANIA ACEPTA LA LOS DELEGADOS ALEMANES LLE



POMBO

EL AVIADOR POMBO DECLARADO NON GRATO POR LOS ESTUDIANTES VENEZOLANOS

CARACAS, 17.—El aviator español Juan Ignacio Pombo ha sido declarado persona no grata por la federación de estudiantes, "por haberse convertido en su pasado viaje en apologista de los tiranos de Venezuela".

Pombo llegó ayer en el vapor CORDILLERA a La Guayra, con su esposa María Elena Rivero.

LOS JUEGOS DE LA COPA DAVIS

NUEVA YOR, 17.—Estados Unidos y México han empatado en las eliminatorias de la Copa Davis, que se jugarán del 10 al 12 de abril próximo en el River Oaks Club, en Houston. El vencedor se enfrentará a su vez al triunfador de los juegos entre Italia y Cuba.

EL SOVIET DECIDIDO A IMPLANTAR EL SISTEMA STAKHANOV PARA ACELERAR LA PRODUCCION INDUSTRIAL

MOSCU, 17.—Las serias dificultades causadas por el sistema

LONDRES 17.— Se ha sabido que la contestación alemana acepta la invitación de participar en las deliberaciones del consejo, a base de las concesiones hechas por Eden y comunicadas al consejo en su reunión secreta de esta mañana.

LONDRES, 17.— De fuentes alemanas en esta se ha sabido que los representantes de Alemania llegarán a Londres el jueves en la mañana, y esa noticia fué luego ampliamente confirmada de la Wilhelmstrasse a un comunicado oficial.

Stakhanov para acelerar la producción de la industria soviética ha obligado a los dirigentes rusos a pedir duros castigos para los culpables de "sabotaje" industrial. La industria carbonera, donde empezó el sistema el otoño pasado, ha sufrido tales perjuicios que el comisario Ordjoniski convocó unas recientes conferencias de los gerentes fabriles en las cuales le recordó que Stalin dijo en noviembre pasado que era bueno dar "un fuerte puñetazo en la mandíbula" a aquellos directores de los ferrocarriles que obstruían el progreso del sistema. PRAVDA dice que cuando se interrogó a algunos de los gerentes sobre el tal sistema algunos ni siquiera sabían de qué se trataba. Otros dicen que el sistema sólo proporciona dificultades, por lo cual lo combatieron desde el principio. En la industria maderera el sabotaje contra el sistema ha producido una reducción de la producción y algunos enemigos de tal método han llegado hasta a organizar huelgas persuadiendo a los miembros de las haciendas colectivas para que se abstengan de cortar y transportar maderas. Los dirigentes soviéticos han perdido ya la paciencia y se disponen a castigar severamente a los jefes industriales que no empleen el sistema indicado.

EL DR. CONDON LLEGA A NUEVA YORK

NUEVA YORK, 17.—Estrechamente escoltado por familiares y amigos desembarcó en esta el Dr. Condon, procedente de Panamá, rehusando hacer declaraciones a la prensa. Sus amigos aseguran que está dispuesto a visitar a Hauptmann y a reiterar sus declaraciones contra éste.

"LA VOZ del MORAZAN"

800 kc. LA ESTACION DE MODA

TELEFONO 3027

ofrece Para hoy un selecto programa de 11 a 2 de

MUSICA MODERNA

con las últimas selecciones recibidas

"NOVEDADES", EL UNICO DIARIO DE LA TARDE— QUE PAGA UN SERVICIO CABLEGRAFICO

del conflicto EUROPEO

Francia y Alemania persisten en sus diversos puntos de vista

INVITACION del CONSEJO GARAN A LONDRES EL JUEVES

LONDRES, 17. — La diplomacia británica se anotó hoy una importante victoria, al conseguir la participación de Alemania en las deliberaciones del consejo de la liga después de cinco días de negociaciones apuradísimas y difíciles, y a pesar de la gran oposición por parte de Francia y sus aliados, quienes temían que la reanudación del esfuerzo anglo-alemán conduciría a llevar las negociaciones a base de las proposiciones de paz hechas por Hitler. Mientras tanto, el embajador alemán von Hoesch llegó al palacio de St. James para presenciar las discusiones como observador, hasta la llegada de von Ribbentrop y Dieckhoff el jueves en la mañana.



LA MINORIA POLACA NO PODRÁ PARTICIPAR EN LAS PRÓXIMAS ELECCIONES

VARSOVIA, 17. — A pesar de las repetidas promesas de que se tratará con mayor consideración al millón y medio de polacos que viven en Alemania, éstos no podrán participar en las próximas elecciones del Reich, pues al ser preguntado el ministro del interior alemán si aquellos tendrían derechos para nombrar, como en ocasiones anteriores, sus propios candidatos, contestó que en las elecciones sólo participaría un partido, el nacional-socialista.

La prensa de Varsovia ataca al gobierno nazi por privar así del voto a millón y medio de personas, que constituyen la minoría polaca en Alemania, y la unión occidental polaca pide al gobierno que la proteja, confiscando las propiedades alemanas en Polonia para resarcirse de las pérdidas causadas por ciertas empresas alemanas a este país.

LA BODA DE CHARLOT

SINGAPORE, 17. — Charles Chaplin y Paulette Goddard se casarán aquí mañana, a su llegada de Manila, y seguirán en viaje de bodas por los mares del sur. Chaplin ha separado un departamento de lujo en el hotel Adelpse y según parece se propone partir por la vía aérea el domingo a Bali.

LOS ESPOSOS ROOSEVELT CELEBRAN SU ANIVERSARIO DE BODA

WASHINGTON, 17. — El presidente Roosevelt y su esposa celebran hoy el trigésimo primero aniversario de bodas, por cuyo motivo se verificará en la Casa Blanca una fiesta íntima.

El presidente partirá el jueves en viaje de descanso, proponiéndose pasar varios días pescando.

LIBERACION DE CLERIGOS CATOLICOS ALEMANOS

BERLIN, 17. — El 22 de noviembre pasado habían sido colocados en estado de prisión preventiva bajo la sospecha de haber revelado secretos militares el capitular de la catedral de Berlín, Dr. Banasch, director de los centros de información para las autoridades episcopales alemanas, su secretario y otros sacerdotes. Todos ellos han sido puestos en libertad, según anuncia el órgano católico.

VIAJE DE ALTO COMISARIO FRANCÉS EN SEVILLA

JERUSALEM, 17. — El alto comisario francés en Siria, De Martel, partió el sábado para su país, con el fin de asistir a las negociaciones de conciliación sirio-francesas. La delegación siria, que partirá de esta el 25, será integrada por cuatro dirigentes nacionalistas y los ministros de justicia y finanzas en representación del gabinete.

Aun cuando la huelga general de Damasco fué solucionada el público continúa boicoteando los tranvías y los servicios eléctricos, propiedad de una empresa franco-belga. Los periódicos anuncian que el ex presidente Tachado en su fuga hacia el Líbano no fué admitido en un hotel porque el público se mostró indignado de los franceses le hubieran ofrecido una alta posición en Argel.

ARRESTO DE UN INDIVIDUO QUE AMENAZO A BARBARA HUTTON

MANCHESTER, 17. — Alfredo Molyneux, de 41 años, ha sido arrestado por haber tratado de obtener de Bárbara Hutton, condesa Hagwitz, doscientas libras esterlinas bajo la amenaza de secuestrar al pequeño hijo de esta.

INSISTE ALEMANIA EN LA DISCUSION DE SUS PROPUESTAS

LONDRES, 17. — De fuente alemana se indica que el gobierno de Berlín ha aceptado definitivamente la invitación para hacerse representar en las sesiones del Consejo de la Liga, y que sólo espera que se conteste la pregunta hecha a la Gran Bretaña acerca del momento en que las negociaciones vayan a comenzar, sobre el plan de paz de Hitler. Este comunicó personalmente al embajador británico en Berlín, Sir Eric Phipps, la aceptación de la invitación.

LOS FRANCESES PIDEN UNA ACCION INMEDIATA

LONDRES, 17. — Los representantes de los signatarios de Locarno, excepto Alemania, se reunieron durante 90 minutos en la Foreign Office, y los franceses presentaron un memorándum en el cual piden la reafirmación de los compromisos contraídos por los tratados y la promesa de aplicar nuevas medidas en caso de que Alemania cometa nuevas violaciones de ellos. Dicese que los franceses han pedido una reunión inmediata de los estados mayores de los signatarios de Locarno.

Al medio día los delegados franceses recibieron comunicaciones de tanta importancia, de los británicos, que Flandin inmediatamente convocó a sus colegas a una conferencia. Tiénese entendido que la comunicación británica se refiere a un nuevo plan de defensa internacional.

FRANCIA DECLARA QUE NO VARIA SU ACTITUD

LONDRES, 17. — Los franceses manifiestan que el gobierno británico ha recibido un mensaje en el cual el de Berlín le pide que aclare la parte del telegrama de ayer en que se declara la incompetencia del consejo de la Liga para considerar las proposiciones de Hitler. Los franceses indican que esta petición de Hitler no hace variar la actitud de Francia. "No venimos a Londres a negociar," dijo un vocero francés—"venimos solamente a que se tomara nota de la violación de los tratados cometidos por Alemania y se dictaran en consecuencia las medidas necesarias para garantizar la seguridad".

VISITAN AL REY EDUARDO VIII

LONDRES, 17. — El rey Eduardo recibió a Flandin, van Zee-land y Beck, asegurándose que el ministro francés pidió al monarca el apoyo británico para la posición francesa.

LA PARTIDA DE LOS DELEGADOS ALEMANOS SUPEDITADA

BERLIN, 17. — Un alto funcionario del gobierno indica que la partida de la delegación alemana para Londres depende del resultado de la reunión de los signatarios de Locarno, manifestando que Hitler sigue considerando que la cuestión del tratado y sus proposiciones de paz son insuperables, deseando tener la seguridad de que sus ofertas serán discutidas "a su debido tiempo".

CONFERENCIAN EDEN Y FLANDIN

LONDRES, 17. — Informaciones procedentes de fuentes francesas dicen que el capitán Eden informó a Flandin que Alemania ha contestado tentativamente, pidiendo una aclaración de la actitud de las potencias de Locarno, con referencia a las negociaciones que han de celebrarse a base de las proposiciones hechas por Hitler, y que a la vez está dispuesta a participar en las deliberaciones del consejo en condiciones iguales con Francia y Bélgica.

OFICIALMENTE SE CONFIRMA LA ACTITUD DE ALEMANIA

LONDRES, 17. — La sesión secreta del consejo anunció oficialmente que el capitán Eden había recibido una comunicación de Alemania, declarando que ella está dispuesta a enviar sus representantes, con la condición que el Reich pueda entrar en negociaciones con las potencias de Locarno y a la vez atender las deliberaciones del consejo de la Liga de Naciones. La reunión secreta del consejo tomó un breve receso a las cuatro de la tarde.

"NOVEDADES", EL UNICO DIARIO DE LA TARDE— QUE PAGA UN SERVICIO CABLEGRAFICO

SOL DEL SAHARA
EPISODIO 13

SIR HUMPHREY HAT SE DIRIGIÓ A LA OFICINA DE CABLES, ACOMPAÑADO POR EL VILLANO CAPITÁN MARAUD.



UN MILLON DE COLONES PARA LOS BANANEROS DE LA ZONA DEL PACIFICO

mundo de los deportes

Acogida la idea para que la Federación se convierta en Empresaría

LOS CAPITANES DE LOS CLUBS DE PRIMERA DIVISION DECLARAN A "NOVEDADES" SU PARECER SOBRE EL PROYECTO

Todos están de acuerdo en que esa es la fórmula para lograr el resurgimiento de nuestro futbol

Hace pocos días comentamos la crítica hecha por un comentarista cubano sobre el motivo de la decadencia de nuestro futbol. Dijimos, aceptando los motivos de dicho comentarista, que la Federación Deportiva de Costa Rica debiera de convertirse en empresaria para lograr la traida de buenos cuadros extranjeros. Expusimos la necesidad de que los cuadros de primera fuerza renunciaran al porcentaje que les correspondiera, lo mismo que la propia Federación y la Administración del Estadio, para en esta forma lograr, económicamente, la traida de esos cuadros. Como la iniciativa ha resultado de interés para nuestro deporte máximo, exponemos los comentarios que ella ha tenido de parte de los dirigentes de los cuadros de primera categoría. El señor Pacheco, entusiasta capitán general de la Gimnástica Española, nos dijo: miro complacido que la prensa se interese por este asunto de tanto interés para nuestro deporte. Puede adelantarse la noticia, ya que no creo que sea otro el modo de pensar de los miembros de la Directiva de mi club, que éste acepta sin reparo alguno la idea lanzada por ustedes. El señor Cruz, capitán del cuadro "Libertad" nos dijo: la idea que ustedes lanzan

desde las columnas de "Novedades" no puede ser más oportuna. Todos los aficionados al futbol y nosotros los encargados de la organización de los cuadros hace tiempo pensamos un desastre que se aproxima. Entiendo que todos pensamos lo mismo: que hay que darle una inyección al futbol. En mi calidad de Capitán de La Libertad creó que la Directiva de mi cuadro no opondrá objeción alguna a esa buena idea. El Dr. Ruiz nos comentó: "entiendo que el cuadro Alajuela Junior está en la mejor buena disposición de ayudar en esta forma a un resurgimiento de nuestro deporte favorito. No creo que los directivos de mi cuadro, se opongan a la idea lanzada por ustedes. Estas han sido las palabras con que esos distinguidos dirigentes han contestado a nuestra sugerencia. En cuanto a los capitanes de otros cuadros de primera división, trataremos de ponernos en comunicación con ellos, para poder informar a la afición su modo de pensar en este asunto. En lo que se refiere a los miembros de la Federación y al distinguido doctor Vega, administrador del Estadio, también trataremos de hablar con ellos, para así poder informar ampliamente a la afición el resultado de nuestra iniciativa.

DECOMISO DE GRAN CANTIDAD DE MANTEQUILLA Y CARNE

Estaba en mal estado

Desde hace unos cuantos días varias personas se habían quejado a la Jefatura de Sanidad del mal estado de una manteca que se expendía bajo determinada marca. Esta oficina comisionó Inspector de Alimentos don Heriberto Araya para que hiciera las investigaciones pertinentes. Hoy fué descubierta una cantidad de manteca de esa marca en mal estado y el señor Araya procedió a su decomiso. Aproximadamente doscientas libras venían por el Ferrocarril del Pacifico consignadas a una casa comercial. Se impondrán a los productos las sanciones consistentes. El análisis clínico dice que dicho producto es nocivo.

La misma oficina, por medio del señor Araya procedió a decomisar en la Carnicería del señor Severino Vázquez por el lugar llamado la "Ultima Copa" una cantidad de 37 libras de carne en pésimo estado.

Según parece, la queja procedió del mismo vecindario, quien no soportando la pestilencia de carne dañada, dió el aviso correspondiente a la Jefatura de Sanidad.

Es de lamentar que comerciantes inescrupulosos no se den cuenta del daño que ellos ocasionan a la comunidad poniendo a la venta productos dañados.

En esto la Jefatura de Sanidad debiera de ser enérgica y castigar severamente a quienes miran con tanta indiferencia la salud de todo un vecindario.

CON GRAN SOLEMNIDAD SERA CELEBRADO EL DIA DE SAN JOSE

En la curia metropolitana nos fué suministrado el programa de los festejos que este año se celebrará en honor del Patrono San José, los cuales revestirán gran solemnidad. El miércoles 18, habrá vísperas cantadas a las 2 p. m. por el Venerable Cabildo. A las 7 p. m. rosario con un conjunto de grandes voces y sermón a cargo del canónigo doctor Carlos Borge.

El jueves 19, día de San José, misa de comunión a las 6 a. m. A las 9 a. m. procesión con la imagen de San José alrededor del Parque Central. A continuación misa pontifical con gran orquesta y voces. A las 7 p. m. rosario solemne con sermón a cargo del canónigo don Ricardo Zúñiga.

Durante todos estos días y por lo que falta del mes, seguirán celebrándose rosarios con pláticas especiales.

NO ES CHANTAGE...

(VIENE de la pág. 2)

judicial, porque el hijo que hué con quien fué mi violador cuando yo apenas tenía cumplidos escasamente catorce años, no puede morir de hambre, ni yo echarme a media calle, como él lo pretende. Si llamé a posiciones a su señora esposa, fue porque él así lo quiso. Ya que tanto yo como mi abogado hielmos lo posible por evitar esa gestión judicial absolutamente legítima, porque la abona en toda su extensión el artículo 128 del Código Civil, que dice: "El hijo adulterino o incestuoso una vez que el Adulterio o incesto esté probado en juicio según entre los padres u otras partes, podrá investigar la paternidad o maternidad, y tendrá respecto del padre los mismos derechos que el hijo natural reconocido".

Evidentemente, el juicio que debó establecer para que se declare el adulterio cometido por el señor X. X., por la propia y especial naturaleza del asunto, tiene que englobar necesariamente a su señora esposa, cuya citación para absolver posiciónes fue sancionada por auto dictado por el señor Juez Primero Civil de San José y confirmado oportunamente por la Sala Primera de Apelaciones. Nadie podría negar que no es posible seguir tolerando que los ricos, cuyo poder ha sido hasta ahora incontrastable o límite en Costa Rica, trafiquen y deshonren a las niñas menores de quince años, y luego las echen a la calle y dejan sumidos a sus hijos en la miseria, mientras ellos atesoran sus millones, cfenden a la sociedad, irrespetan su hogar y ponen en entredicho a su familia y se burlan de los tribunales de la república.

De Ud. muy atentamente
E. B. C.

N. de la R.—Publicamos la anterior nota suprimiendo los nombres ya que no queremos entrar en ese terreno, pues nuestro único deseo es que el público conozca los grandes asuntos que se ventilan en nuestros tribunales siendo los nombres de los actores cosa secundaria para nosotros.

EL COLEGIO NO ATIENDE LA COMODIDAD DEL PROFESOR SINO LA DEL ALUMNO

Primero el alumno, después el alumno y siempre el alumno

DECLARA A "NOVEDADES" EL DIRECTOR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

En otra sección de este número aparecen algunas fotografías que muestran grupos de niñas al iniciarse ayer las clases en el Colegio Superior de Señoritas. En breve conversación tuvimos con su director el Lic. don Claudio Cortés nos dió muy importantes datos en relación con la matrícula del presente curso, que se ha elevado a 650 alumnas, las cuales han sido distribuidas en 19 secciones. Hay 7 primeros años, 4 segundos, 4 terceros, 2 cuartos y 2 quintos. El profesorado es el mismo del año pasado con algunos nuevos elementos: Sritas: Elsa Orozco, Marta Dottel, Florv Villafranca y don José Fabio Garnier.

El señor Cortés tiene muy bien organizado el profesorado. Ahí no se ve que un profesor de

QUE EL BANCO INTERNACIONAL LO SUMINISTRE EN PEQUEÑOS PRESTAMOS A ESOS PEQUEÑOS AGRICULTORES

Planteadas la gestión por los interesados al presidente electo, Lic. Cortés

SE TRATA DE INTENSIFICAR LA INDUSTRIA EN DICHA REGION EN LAS MISMAS CONDICIONES QUE LO HA HECHO LA UNITED CON SUS ADELANTOS

Terratenientes del litoral sur del Pacifico e importantes vecinos de Puntarenas hanse dirigido al presidente electo señor Cortés para que una de sus primeras iniciativas al asumir el poder sea la de gestionar la emisión de una ley que autorice al Banco Internacional a un gasto de un millón de colones destinado, en pequeños créditos, a intensificar la industria bananera en aquella región en la forma y condiciones, que, en pequeña escala, lo hace la United Fruit Co con los agricultores en grande, de sus simpatías y confianza. Y se nos dice que el señor Cortés ha contestado a los peticionarios que el asunto le mueve a interés, que lo estudiará con detenimiento y que tratará

de resolverlo cuanto antes. A propósito: el Lic. don Arturo Volio regresó ayer de la región bananera del Pacifico y con febril entusiasmo refiere la forma verdaderamente admirable en que avanzan las siembras de banano en el Pacifico, el progreso en que van los trabajos que realiza la United Fruit para expansionar los cultivos y facilitar el transporte de la fruta, etc., etc. y declara ese apreciable caballero, que, con el tiempo, los negocios bananeros del Pacifico serán tan importantes y superiores, como en ninguna época lo fueran los del litoral atlántico, y a este efecto determina una multitud de circunstancias favorables que estimulan, por sí, el fomento de la rica industria.

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes

y el sentimiento de hogar que se debe sentir por el recinto donde se prepara por la lucha por la vida.

Esta es la obra que conocíamos de don Claudio, por las manifestaciones de cariño que las colegialas emitían y por el gusto con que las veíamos ir a sus clases.

Pero hoy tuvimos una sorpresa, vimos una nueva labor del licenciado Cortés, fuimos a conocer su rincón de guarías, la flor símbolo de Costa Rica.

Y así, el maestro, a la vez que desarrollaba su programa docente, arreglado con sus deseos de que las alumnas sintieran el placer de concurrir a clases, que no vieran ese vetusto edificio como el lugar de penas, a donde las llevaba la necesidad de no quedarse rezagadas, plantaba orquídeas "moradas" cual la túnica de Cristo para que en los momentos de decadencia, de apocamiento o derrota, encontrarán las estudiantes, como levantar su ánimo caído, con la contemplación de ese regalo divino, y así don Claudio también se deleitaba en la contemplación de las dos ofrendas que tenemos en la tierra: la mujer, y junto a la mujer, la flor.

EXPORTADORES SURAMERICANOS INTERESADOS en REALIZAR VENTAS en NUESTRO PAIS

DE ECUADOR Y PERU HA RECIBIDO COMUNICACIONES EN ESE SENTIDO LA CAMARA DE COMERCIO

Venezuela interesada en conquistar el mercado de Costa Rica

Nuevas comunicaciones recibidas ayer la Cámara de Comercio de esta capital procedentes de algunos países suramericanos que desean entrar en relaciones directas con el alto comercio de nuestro país.

Cartas procedentes de Guayaquil, Ecuador y Lima, Perú piden datos sobre importación de cereales etc., a fin de intentar el envío de productos producidos y elaborados en esos países. La casa Pacific Trading Co. de Guayaquil solicita se le den nom-

bres de comerciantes que pudieran hacerse cargo de una agencia de dicha casa en esta capital.

Por otra parte, de Caracas, Venezuela a más de solicitar la cámara de comercio de esa capital datos sobre aranceles aduaneros, otras instituciones comerciales de dicho lugar desean se les proporcione una vasta información sobre importación de productos venezolanos perfectamente tendrían acogida en Costa Rica.

SI LOS PROPIETARIOS DE FARMACIAS PUEDEN O NO TENER REGENTE PARA SUS NEGOCIOS, RESOLVERAN LOS TRIBUNALES EN ESTOS DIAS

La demanda que el colegio de farmacéuticos estableció contra el estado la fallará el juez 1º de lo contencioso esta semana

Recordarán nuestros lectores que hace más de ocho años, el poder ejecutivo emitió una resolución por la cual dispuso que don Ricardo G. Veranes, propietario de una farmacia en Puntarenas, podía dirigir personalmente su negocio sin necesidad de regente.

El colegio de farmacéuticos planteó la nulidad de esa resolución, y como se rechazara su posición en la vía administrativa acudió a juzgado primero de lo

contencioso desmandando al estado.

Según informe que se nos dio esta mañana, el juez primero, licenciado don Alfonso Barrantes, fallará ese importante asunto en el curso de la presente semana.

La resolución, desde luego, será de gran interés: habrá de pronunciarse el juzgado sobre si pueden las farmacias no tener regente titulado, o si no es necesario.

EXCURSION UNIVERSITARIA A EL SALVADOR PROYECTAN PROFESORES Y ALUMNOS DE LA ESCUELA DE DERECHO

De preferencia irán en la excursión estudiantes del quinto año

Se están realizando las gestiones encaminadas a financiarlas

Atendiendo a una invitación que algunos estudiantes salvadoreños han hecho a sus colegas de Costa Rica, varios profesores y alumnos del quinto año de nuestra Escuela de Derecho están haciendo gestiones con los miembros de la Junta del Colegio de Abogados de la república y es muy posible que se dirijan también al gobierno, en demanda de auxilio para la realización de una expedición de estudio a la hermana república de El Salvador.

Un grupo de profesores con quienes conversamos en la tarde de ayer nos aseguraban la viabilidad del proyecto, cuyo alcance cultural es de gran importancia, pues sería un medio muy efectivo para acrecentar el intercambio intelectual y para el afianzamiento de las cordiales relaciones que deben unir a estos pueblos hermanos. Nos decían además, que algunos miembros de la junta del colegio estaban de acuerdo con la realización de esta expedición universitaria a la cual irían de preferencia los estudiantes del 5º año, que financiarían en parte los gastos de la expedición.

UN INCENDIO DESTRUYE LA CAPILLA DEL PADRE GOUGHLIN

ROYAL OAK, Michigan, 17.—La capilla de la Pequeña Flor, en la cual el hoy famoso Padre Coughlin inició su carrera sacerdotal, fue destruida por un incendio. El Padre se muestra muy afectado por lo ocurrido.

EN VOSOTROS HA CIFRADO NUESTRA IGLESIA SUS MEJORES ESPERANZAS

Dijo esta mañana el Sr. Arzobispo a los alumnos del Seminario A 180 ALCANZA LA MATRICULA DE ESE COLEGIO

Nos dirigimos esta mañana al Colegio Seminario ha recoger algunas impresiones referentes al curso lectivo del presente año. Cuando llegamos estaba el aumnado en la capilla oyendo la autorizada palabra del Excmo. señor Arzobispo Mons. Dr. Rafael Opón Castro, quien por espacio de media hora les habló haciéndoles ver la obligación que tienen de ser buenos muchachos, ya que en ellos tiene la iglesia católica fundadas sus mejores esperanzas.

Una vez pasada esta plática nos dirigimos al señor rector Pbro don Carlos Trapp, con quien departimos largo rato. Contestando a nuestras preguntas nos dijo que la matrícula de este año ha subido a 180 alumnos, de los cuales 50 están en primer año, 40 en segundo, 30 en tercero y 60 en cuarto. 12 Profesores son suficientes para dar las clases a pesar de que rigen los programas oficiales los cuales, más bien, se amplían un poco en beneficio de los alumnos, que llegan suficientemente preparados a otros colegios a cursar el quinto año. Nos citó el caso de los hermanos Bolaños Araya, actualmente doctores en medicina residentes en Cartago, cuyo éxito en la Universidad de

Loraina, se debió, además de su inteligencia y esfuerzo a la sólida preparación que recibieron cuando estuvieron en el seminario. Actualmente hay 13 alumnos de seminario mayor. Este año han sido enviados varios muchachos de Colombia, Panamá y Centro América lo que evidencia el prestigio que ha alcanzado la institución fuera del país.

Seguidamente nos llevó el Sr. Rector ha hacer una visita por todo el colegio. El patio para juegos es grande y dotado de cancha de basketbol y aparatos para gimnasia. El dormitorio es amplio y muy bien ventilado. "Tenemos el deseo nos dice el Padre Trapp de construir una piscina que tanta falta hace a los muchachos, pero nos es difícil porque no tenemos entradas. Las únicas con que contamos, son las pensiones que pagan los alumnos y con ellas bien poco podemos hacer. Yo hace cuarenta años que llegué al seminario y estoy tan pobre ahora como antes; las pocas economías que puedo hacer año con año son para la institución.

Gratamente impresionados salimos de nuestra visita al seminario y mucho agradecemos al señor rector las atenciones que nos dispensara.

INICIADA LA CONSTRUCCION DEL NUEVO EDIFICIO ESCOLAR DE SANTIAGO DE PURISCAL

Desde hace bastante tiempo venían gestionando los vecinos de Santiago de Puriscal la construcción de un nuevo edificio escolar, pues el que está prestando servicio se encuentra en un estado verdaderamente ruinoso. Su gestión fue atendida por el Ministerio de Fomento, que dió instrucciones a la dirección general de obras públicas para dar comienzo a los trabajos.

En los últimos días de la se-

mana pasada transportaron hasta allá por los camiones de obras públicas 18.000 ladrillos y 1.500 sacos de cemento, material con el cual se trabajará algún tiempo. El edificio será construido conforme a la técnica más avanzada en esta clase de construcciones: será de cemento armado. No será hasta fines del presente año que quede terminado y listo para prestar servicio.

NO HA PRESCRITO LA ACCION PAR A RECLAMAR INDEMNIZACIONES POR EL DRAMA DEL VIRILLA

Leímos en el Diario de Costa Rica del domingo que por haberse cumplido los diez años del trágico suceso del Virilla, no se podían presentar nuevos reclamos contra la Northern Railway Company.

Creemos que nuestro colega cayó en un grave error al confundir la acción penal para acusar el delito y cuyo término de

La acción no prescribe antes de cumplirse los diez años de haberse dictado sentencia firme

HASTA EL 28 DE MAYO DE 1939 SE PODRAN PRESENTAR NUEVOS RECLAMOS

prescripción comienza a correr desde que se cometió el hecho

doloso, según lo determina el artículo 63 del Código Penal, con la prescripción de la acción civil que se cuenta desde que hay sentencia firme, o sea desde que habiéndose agotado las instancias, no hay más recurso contra el fallo que, la acción de revisión.

Es más, aun la misma acción penal prescribe antes de los diez años, pues sabido es que esta acción prescribe en igual tiempo al máximo de la pena imponible al hecho, y habiéndose declarado que se trata de un cuasi-delito, su tiempo de prescripción es inferior a este tiempo.

Todo derecho y su correspondiente acción prescribe en diez años, el derecho de demandar indemnización, nació al haber sentencia firme, la cual se dictó el 29 de mayo del 1929 y por lo tanto hasta que no se cumplan los diez años, desde esta fecha, se podrán seguir presentando nuevos reclamos. Hacemos la anterior aclaración pues por la nota aparecida en el Diario de Costa Rica, mucha gente que todavía no ha presentado su reclamo, se abstendría de hacerlo.

Próximo JUEVES de Moda!—La obra mexicana en español
PAYASADAS DE LA VIDA
con Ramón Pereda, Manuel Medel y Gloria Morel
Conmovedora! Intensa! Espectacular y con bellas canciones

TEATRO RAVENTOS

MARTES 17 de Marzo — (Aprobado por la censura)

A las 3 — A las 7 — A las 8.30 p. m.

El más grandioso éxito dramático del año!

La más bella obra Mexicana en ESPAÑOL!

El drama que toca las más recónditas fibras del corazón humano

La "Distribuidora Mexicana" presenta su obra maestra,

—: MADRE QUERIDA :—

Interpretación magistral del maravilloso niño artista ANTONIO LICEAGA con Alberto Martí y Maria Luisa Morales NUNCA se ha logrado IMPRIMIR a una PELICULA un Mayor sentimiento de DOLOR!

ENTRADA CINCUENTA CENTIMOS

Mañana MIERCOLES—A las 3, 7 y 8.30 p. m.

Éxito Formidable

BRINDEMOS POR EL AMOR

por el célebre tenor del "Metropolitan" NINO MARTINI

PROXIMO DOMINGO — El coloso de las carcajadas!!
LA VIA LACTEA por HAROLD LLOYD